

Eugène - Charles - François de la Foye, fils cadet de Charles - Antoine - François de la Foye et de Louise - Alexandrine de Bandron naquit, pendant l'émigration de ses parents, à Wetzlar, archevêché de Trèves, le 1^{er} mars 1795. Son baptême eut lieu le lendemain et fut célébré par Messire Jean - François Le Coquieme, prêtre français, professeur de philosophie à l'Université de Caen. Son parrain fut Noble écuyer François - Marie de Carpentier. Sa marraine, Noble dame Baronne Anne - Caroline de la Fille d'Huyon, tous deux de Gand. Elevé par les soins de son frère aîné, sur les conseils de Chamisso, il fut reçu à l'École Polytechnique le 27 septembre 1813. L'école ayant été licenciée pendant la Restauration, il fut autorisé à passer le 1^{er} septembre 1817 le concours d'admission aux écoles d'application (il habitait alors Paris 3 rue des Deux Portes, près la Rue de la Harpe). Le 12 décembre suivant, ayant été reçu à ce concours, il fut nommé sous - Lieutenant élève à l'École Royale d'Artillerie et du Génie à Metz (il habitait alors Caen, rue des Croisiers). — Sorti de cette école, il est nommé lieutenant en second le 27 janvier 1820, et le 6 mars il est affecté à une des compagnies du régiment de Toulroux, artillerie à pied en garnison à Pannes. Cette garnison l'enchantait car elle le rapproche du manoir de Saunay Prévily qu'il habite sa mère. — Le 2

101

septembre 1823 il est nommé lieutenant en premier
à la 2^e compagnie du 6^e régiment d'artillerie et
prend au parc de réserve du 2^e Corps au siège
de Sampelune (Guerre d'Espagne). Le 25 octobre
1825 il est fait chevalier de l'ordre de Charles III
d'Espagne. Le 10 juillet 1830, il est affecté à la
4^e batterie du 6^e d'infanterie. Le 6 octobre 1830
il est nommé capitaine en second et affecté à
la 9^e batterie du 9^e régiment d'artillerie, et
détaché à la direction d'artillerie de la Fère,
en qualité d'adjoint à l'arsenal. Le 29 avril
1831, il est nommé adjoint aux forges de l'
arrondissement de l'Ouest dont le chef lieu
est à Breuges. Le 5 décembre 1832 il rejoint
sa batterie à Toul. Le 5 mars 1834 il est
nommé adjoint à la direction d'artillerie de
Breuges. Le 9 décembre 1834, il est nommé
adjoint à la manufacture d'armes de Tulle.
C'est à Tulle qu'il se marie. Le 30 septembre
1836, il est nommé capitaine en premier, et
le 11 octobre il est nommé commandant de la
11^e batterie du 2^e d'artillerie à la Fère. Le 25
mars 1839 il est fait chevalier de la Légion d'
Honneur. Le 27 mai 1840, étant inspecteur
d'armes à Paris, il est nommé capitaine commandant
de la 3^e batterie du 13^e régiment d'artillerie à Breuges.
Le 27 juin 1844 il est nommé capitaine commandant
la 7^e batterie du 7^e régiment d'artillerie à Breuges.
Le 31 décembre 1847 il est nommé chef d'escadron.
Le 12 juillet 1849 il est nommé sous inspecteur
des Forges de l'Ouest, fonctions qu'il occupait encore
en 1853.

Il épousa à Tulle, où il était adjoint à la

10
de Meynard porte: d'azur à une dextre d'or posée en pal au chef de gueules à 2 croisants
d'argent

de Lion de Caylus porte: d'azur à 3 besants de gueules.

- M^{me} de Meynard née de Caylus est morte au château de la Sudrie le 17 avril 1878 à
90 ans

103

manufacture d'armes, le 3 février 1836 M^{lle} Jeanne
Jeanne. Marie. Charlotte de Meynard de la Sudrie
née à Chamayrat le 19 avril 1813, fille de Guillaume
Charles de Meynard, demeurant au château de la
Sudrie, commune de Chamayrat et d'Helène
Magdelaine. Anne de Gim de Caylus. Furent
témoins de ce mariage: Jean Baptiste Melon de
Pradon, capitaine d'artillerie, sous directeur de
la manufacture d'armes de Tulle âgé de 43 ans;
Henri-Joseph Combes, capitaine d'artillerie au
régiment de Pontonniers, 47 ans; Jean-Louis-
Auguste-Adolphe de Meynard de la Sudrie, frère
de la mariée 25 ans; François-Antoine Tiburce
de Braquillage, 30 ans, cousin de la mariée
demeurant à Tulle.

Peu après leur mariage M. et M^{lle} de la Foye acquirent
le 28 janvier 1843, par acte passé devant M^e Lucas
notaire à Pierrefeu, la terre du Tertre-au-Bault ou
Tertre-Aubault, en guer. C'est au Tertre que
M^{lle} de la Foye mourut le 30 janvier 1844 laissant
un seul enfant Charles-Alexandre-Marie-François
né le 19 décembre 1839. Le Conseil de famille se
réunit à guer le 28 février 1844 pour lui désigner
un subrogé tuteur. Furent convoqués: Hippolyte
de Vauvoulon V^{te} de Lanjumeau, ancien receveur
général des finances, demeurant à Perrenay, commune
de Bromillé cousin issu de germains du mineur
(par le côté Baudran); Jean-Baptiste-Pierre M^{lle} de
Bizien du Lézard, demeurant à Penne, cousin
issu de germains du mineur par son mariage
avec Louise-Marie-Rose de la Motte Vauvert (par
le côté Baudran); M. Jean-Marie Tardard, curé de
guer; le chevalier Guillaume-Charles de Meynard

05

demourant au château de la Sudrie, commune de
Chameyrat, ayeul maternel du môme; Henri-François
Thélaud de Logerie, maître de guer, ami; Joseph
Marie du Fau médecin à Guer, ami; le subrogé-
tuteur fut Marie-Rose-Victor de la Haye de Plouër,
demourant à Porcaro.

De ce mariage issu un seul enfant, un fils
Charles-Alexandre-Marie-François de la Haye qui
vult

100
M. de Keralloum était fils de Frédéric Louis. Malheur d'Arant de Kerantem
consul à la cour royale de Pennes et de Marce Adolphe de Versantilly
de la Ville Colvé. — M^{me} de Kerantem était fille du C^{te} Charles Louis
Arthur de Roschamps de S^r Alvere, chevalier de S^r Louis, de Malte et de
la Légion d'Honneur et de Louise Elisabeth Turpin de Crisse.

Le C^{te} de la Monneraye était fils de Pierre Bruno Jean de la Monneraye, comte
marial, chevalier de S^r Louis et de Marie Perrine Jeanne Philippine de la
Maudrière. — La C^{te} de la Monneraye était fille de Jean Philippe René Fréquent
de Besly et de Claire Vulpore Marie Charlotte de la Bourdonnaye de Montau.